



新宮東中だより

学・絆・鍛



令和7年12月1日 NO.8

新宮町立新宮東中学校

校長 藤田 勉

総生徒数476名

1年生	2年生	3年生
172名	138名	166名

東中減災の日 引き渡し訓練実施

11月8日(土)の東中減災の日(新宮町の教育の日)に、引き渡し訓練を行いました。今年度は、体育館改修工事のため、ドライブスルー方式は行わず、各教室での引き渡し訓練としました。

新宮町の広域避難所であるふれあいの丘公園に隣接する本校は、災害時に対応できる体育館があり、校舎も避難所となる構造となっています。そのため、防災についての学習を1年時から計画的に行ってています。実際に、災害が起きたときには、「地域、保護者の方と連携を図り、自助と共助の精神をもつこと」、「災害発生後、命を守る行動を最優先する判断と行動をすること」、「未知の災害に直面したときに、主体的に問題を発見し、問題を解決する力を付けること」など、学習を深めています。

保護者の皆さまには、引き渡し訓練にご協力いただいたことに、大変感謝いたしております。保護者の方からのアンケートには、「行政区ごとに時間が区切られていたので、大変ムーズな引き渡し訓練でした」、「一方通行などの案内が分かりやすく、校内や駐車場など混乱することなく引き渡しができました」、「先生方の声かけや案内があり、分かりやすかったです」などの声が寄せられました。一方、引き渡しの場所やメールを見ない場合の連絡方法、実際の災害時に通行できない場所を想定した訓練の必要性など、現実に即した訓練についてのお考えもいただきました。

保護者の方が、実際の災害時のことを考えて建設的な意見をくださったことを大変ありがとうございます。いただいた意見を参考に、今後の引き渡し訓練について、検討していくたいと思います。



引き渡しカードを渡しました



一方通行で混雑せずに移動



駐車場まで親子で安全に移動

糟屋区中文連 文化的な発信

11月8日(日)に、糟屋区中学校文化連盟第27回総合発表会が、クリエイト篠栗で行われました。本校からも、美術や理科、家庭科などの展示作品の出品、国語の弁論大会や吹奏楽部の演奏での発表など、多くの生徒が作品を出品したり、参加したりしました。理科のレポートでは、2の2の齋藤璃莉さんが優秀作品に選出され、「休憩方法による回復力の違いについて～なぜ膝に手をついてはいけないの



理科 表彰



国語科 弁論

か～」)、国語科弁論大会では、2の1の入江史珠さんが論題「小さな一歩」で、本校の「エコヒーロー大作戦」の経験からポイ捨てをなくすことを主張し、3位を受賞しました。今後も考えを深めたり、感性を豊かしたりする文化的な取組に積極的に参加できるとよいと思います。

2年生 充実した福祉体験学習

11月26日(水)に2年生は、そぴあしんぐうにて、民生委員、福祉委員、傾聴ボランティア、認知症サポートーの方々をゲストティチャー(GT)としてお招きし、「地域を知ろうコース」「傾聴ボランティアコース」「認知症サポートーコース」の3つに分かれて福祉について学びました。「普段の暮らしの幸せ」を大切に、誰もが心豊かに安心して暮らせるよう、生徒たちは、GTの方々と、地域の危険箇所を共有したり、うなずきを大切にした会話を体験したり、認知症の方への声のかけ方を学んだりしました。GTの方々と積極的に対話をしており、充実した時間を過ごすことができました。



行政区の危険箇所はどこかな?



話者・傾聴者・観察者に分かれでお話



認知症の方へどんな声をかける?

矜持と志! エコヒーロー大作戦!

本校では、生徒会が主催し、毎月1回、ゴミを拾いながら登校する「エコヒーロー大作戦」を行っています。この日も、ペットボトルや空き缶、パンやお菓子の袋などたくさんのゴミが集まりました。東中の生徒の新宮町をきれいにしようと行動する姿には郷土“しんぐう”とつながり、新宮町に貢献する「矜持と志」を感じます。この取組を今後も継続していきましょう。



12月・1月上旬の主な行事(予定)

12/ 1 (月)	交通安全指導・部活動中止 教育相談・三者面談 (~2日)
4 (木)	シェイクアウト訓練
5 (金)	授業参観 (1, 2年)
6 (土)	人権フェスティバル (そぴあしんぐう)
15 (月)	新入生中学校体験・保護者説明会
17 (水)	チャレンジ議会
24 (水)	2学期終業式・生徒会退任式・認証式
1/ 8 (木)	3学期始業式・表彰式、交通安全指導
9 (金)	給食開始、3年生学力分析テスト